



CHRONIQUE PRISON – JUSTICE

SEPTEMBRE 2018

1^{er} septembre – Gérard DEPARDIEU visé par une plainte pour viols. Le parquet de PARIS a ouvert une enquête préliminaire. Une jeune comédienne et danseuse d'une vingtaine d'années a porté plainte. L'auteur dément ces accusations.

Un automobiliste tué par un gendarme. Il a fait feu sur la voiture d'un homme qui tentait d'échapper à un contrôle. Le gendarme a été placé en garde à vue.

La police scientifique confrontée à l'ère de big data. Les enquêteurs ont de plus en plus recours aux techniques de pointe. La gageure est également budgétaire dans un domaine où chaque invention coûte cher.

Mutuelles de Bretagne : l'affaire Richard FERRAND sera instruite à LILLE. La Cour de Cassation a décidé le dépaysement du dossier.

2/3 septembre – Plainte pour viol contre DARMANIN : le juge ordonne le non-lieu. Une femme l'accusait de lui avoir promis un service en échange de faveurs sexuelles. Le ministre va déclencher une procédure pour dénonciation calomnieuse.

Les tribunaux face à la contrainte budgétaire. Faute de moyens financiers suffisants la justice française peine à faire face à ses missions. Face à l'urgence, la chancellerie a négocié auprès de BERCY le droit de puiser dans sa réserve budgétaire. Le projet de loi de programmation de la justice, qui sera débattu en octobre au Sénat, table sur une hausse de 20% du budget de la justice en 4 ans.

4 septembre – Un procès pour éclaircir la mort de Clément MEARC. Trois skinheads d'extrême droite sont jugés aux Assises de PARIS pour la mort de l'« antifa ». Trois questions se posent : qui a frappé Clément MERIC ? A-t-il été fait usage d'un coup de poing américain ? Qui est à l'origine de la rixe ? Clément MERIC est mort le 5 juin 2013, il avait 18 ans.

5 septembre – Enquête sur les projets d'attentats de l'ultra-droite. 13 membres de groupuscules d'extrême droite « Action des forces opérationnelles » (AFO) ont été interpellés. Ils envisageaient des meurtres d'imams radicaux, attaques de mosquées intégristes, empoisonnement de nourriture halal. Ils ne sont ni des marginaux ni des skinheads. Agés de 32 à 64 ans, ils sont d'anciens militaires ou policiers, enseignant ou infirmière.

Aux racines de la pauvreté en France. 13% des Français et près de 20% des moins de 18 ans vivent avec 1015 euros par mois par personne. A la « pauvreté monétaire » s'ajoutent l'accès limité aux soins, une alimentation peu saine et un mal logement pour 4 Millions de Français.

6 septembre – Les raisons fiscales du départ surprise de Laura FLESSEL. Un contrôle du fisc pourrait valoir à l'ex ministre des poursuites pénales. Les impôts éludés portent sur plusieurs dizaines de milliers d'euros.

Au procès MERIC, l'ex-skinhead Esteban MORILLO regrette ses anciennes « fréquentations ». Accusé d'avoir mortellement frappé le militant antifasciste, le jeune homme dit avoir « changé ».

7 septembre – Un plan prison sera dévoilé le 12 septembre, et le projet de la loi programmation sur la justice sera examiné par le Sénat en octobre.

Le plan pauvreté, initialement prévu en juillet sera présenté le 13 septembre. Le 18 septembre présentation du plan hôpital.

Assassinat du bâtonnier SOLLACARO. Trois hommes seront jugés aux Assises. L'enquête n'est pas parvenue à identifier les deux passagers de la moto ayant tué l'avocat, il y a près de 6 ans.

Les violences faites aux femmes pèsent sur la délinquance. Gérard COLLOMB a présenté un premier bilan de la sécurité en 2018. Les atteintes aux biens sont en baisse, celles aux personnes en hausse. Les violences de nature sexuelle ont progressé de 23,1% sur les 7 premiers mois de l'année 2018 par rapport à la même période en 2017.

8 septembre – Suicide à Fleury-Mérogis jeudi 7 septembre. 12 suicides depuis le 1^{er} janvier.

Psychiatrie : « un système de soins à bout de souffle ». Pierre Michel LLORCA, chef de service au CHU de CLERMONT-FERRAND décrit une situation devenue « intenable » dans certains hôpitaux. Des milliers de malades sont condamnés à passer quasiment toute leur vie à l'hôpital sans projet. 12 Millions de personnes sont touchées chaque année par une maladie mentale, la dépression affecte 2,5 Millions de personnes chaque année. Entre 1990 et 2011 on est passé de 120.000 à 55.000 lits, 13.000 ont été créés dans des structures alternatives. Il souhaite un véritable mouvement collectif de dé-stigmatisation de la santé mentale.

Procès des agresseurs de MERIC : « Nous voulons que sa mémoire soit respectée ». La mère de Clément MERIC a raconté un « garçon de conviction » « espiègle » et « curieux ».



Au procès des rappers BOOBA et KAARIS griseries d'avocats et sursis requis. Douze mois de prison avec sursis ont été requis contre les deux hommes poursuivis pour une rixe à ORLY.

9/10 septembre – Marine LE PEN, Présidente du Rassemblement National, de nouveau

convoquée par les juges, alors qu'elle est déjà mise en examen pour « abus de confiance » et « complicité d'abus de confiance ».

L'artiste qui ne demande pas à sortir de prison. Le russe Piotr PAVLENSKI est détenu depuis 11 mois pour l'incendie des grilles de la Banque de France. En attendant le procès, le tribunal de PARIS prolonge tous les mois sa détention provisoire. « il est invraisemblable, qu'il soit encore détenu, sans jugement alors qu'il n'a ni tué, ni volé » s'offusque Ariane MNOUCHKINE.

11 septembre – Hakim EL KAROUI, essayiste et ex banquier d'affaire est l'auteur de la « La fabrique de l'islamisme » publié le 9 septembre par l'Institut MONTAIGNE. « Sur Internet les salafistes se placent en situation de quasi-monopole pour les questions relatives à la foi musulmane ». Face aux salafistes et aux frères musulmans, les figures « modérées ou éclairées » peinent à trouver leur place. Il préconise une Association musulmane de l'Islam de France qui collecterait des fonds pour la formation des imams, la construction et l'entretien des mosquées.

7 blessés dans une attaque au couteau à PARIS. Selon une source judiciaire rien ne permet de dire qu'il s'agit d'une attaque terroriste.

Royaume Uni : le retour de l'Etat. Peter CLARKE, directeur des services de l'inspection des prisons britanniques, après une visite du pénitencier de BIRMINGHAM, a ordonné, le 16 août, à l'Etat de reprendre la direction de la prison. Elle était dirigée depuis 2011 par l'entreprise privée G4S. Tous les pénitenciers sont en crise parce que la population pénale a doublé depuis les années 90 et que le nombre de surveillants a baissé d'un tiers depuis 2010 du fait de l'austérité.

12 septembre – Un rapport parlementaire veut armer la police municipale « sauf décision motivée du maire ». 44% des effectifs de police municipale sont déjà dotés d'armes à feu.

Attentat raté à Notre-Dame de PARIS : un commando de femmes djihadistes renvoyé aux Assises. Cette affaire de 2016 avait mis en lumière le rôle des femmes dans le djihad armé en France.

Présentation du plan pénitentiaire au Conseil des ministres 12 septembre 2018

D'ici 2022 7000 places supplémentaires en détention, 8000 autres d'ici 2027.

Création de nouveaux types d'établissements :

- les structures d'accompagnement vers la sortie (SAS) 2000 places,
- quartier de confiance,
- deux prisons expérimentales centrées autour du travail.

Exercice effectif du droit de vote en détention dès les élections européennes.

Création de 1500 emplois d'insertion et de probation. 1100 emplois pénitentiaires de surveillants sur 4 ans.

Fin des peines de prison de moins d'un mois. D'un mois à 6 mois peu de prison en principe, la peine doit être aménagée.

14 septembre – Guerre d’Algérie : le geste historique d’Emmanuel MACRON. Il reconnaît pour la première fois la responsabilité historique de la France dans la torture et la disparition d’opposants pendant la guerre d’Algérie. « Maurice AUDIN un crime français ».

Le Président de la République a présenté le plan de lutte contre la pauvreté.

- Cibler la petite enfance pour lutter contre la reproduction de la pauvreté.
- Activer le retour à l’emploi.
- Renforcer l’accompagnement. 8,8 Millions de personnes pauvres en France.

15 septembre – Justice : les viols de moins en moins condamnés. Le nombre d’agresseurs sanctionnés pour ce crime a chuté de 40% en 10 ans. Les dépôts de plainte ont augmenté de 40%. De plus en plus de requalifications des crimes ou délits, mais même les condamnations par les tribunaux correctionnels baissent notablement. Le Ministère y voit l’effet de l’affaire d’OUTREAU, qui a suscité une plus grande prudence envers la parole des victimes.

Pédophilie : l’Eglise allemande « honteuse ». Au moins 4,4% des membres du clergé ont abusé d’enfants.

Corse : tentative d’assassinat de Guy ORSINI. Le fils du leader nationaliste a été blessé, jeudi à AJACCIO. La justice craint une guerre des clans.

16/17 septembre – L’assassinat d’un Congolais déjoué en France. Deux ex-agents de la DGSE ont été mis en examen pour avoir projeté d’éliminer l’opposant Ferdinand MBAOU.

De lourdes condamnations au procès MERIC. 11 ans de prison pour Esteban MORILLO, 7 ans pour Samuel DUFOUR. Les parents de la victime ont estimé que « l’incarcération n’est jamais une victoire ».

L’artiste russe PAVLENSKI a été remis en liberté, sous contrôle judiciaire avant son procès.

Un ex-animateur condamné pour abus sexuels sur des élèves à 15 ans de prison.

Le gendre, les voyous et l’argent de la belle-mère. Le procès de 10 personnes impliquées dans le meurtre et la mutilation d’Hélène PASTOR débute lundi. Son gendre avoue en garde à vue avoir commandité le meurtre, avant de se rétracter.

A propos de l’affaire BENALLA Nicole BELLOUBET rappelle qu’au nom de la séparation des pouvoirs une commission d’enquête parlementaire ne peut pas viser ce qui touche le Président ni concerner une enquête judiciaire en cours.

18 septembre – Justice : le golden boy accusé d’avoir escroqué 100 Millions d’euros. Julien FOUSSARD, un « serial entrepreneur » plusieurs fois condamné. Agé de 33 ans, le fondateur d’IRON GROUP, qui a reçu le prix LVMH de l’innovation en mai, multiplie les pratiques commerciales douteuses. Il a créé des milliers de services administratifs proposant des actes de naissance, des vignettes Crit’Air contre rémunération.

Psychiatrie : soigner mieux en enfermant moins. Adeline HAZAN, contrôleuse générale des lieux de privation de liberté plaide pour une remise en question de la « culture de l'enfermement ». « Si on ne limite pas la contrainte et l'enfermement aux rôles transitoires qui doivent être les leurs, on ne sortira pas de la crise de la psychiatrie ».

La France championne des véhicules « sales ». « Les gens meurent et la justice pénale est silencieuse ». En France, l'information judiciaire qui vise les constructeurs patine, déplacent les associations de défense de l'environnement. « En Allemagne le patron d'Audi est en prison et le premier procès contre Volkswagen vient de s'ouvrir. En France, rien » Gilles LACAN écologie sans frontière.

19 septembre – La police renvoyée à la reconquête des quartiers. Gérard COLLOMB a annoncé mardi un énième plan pour lutter contre la délinquance dans les zones sensibles. « Les quartiers de reconquête républicaine » (QRR) 15 zones qui vont recevoir des moyens supplémentaires.

Nicole BELLOUBET accepte d'assouplir la réforme de la justice pour apaiser la bronca que son projet de loi de programmation avait soulevée. Le texte sera examiné d'abord au Sénat le 9 octobre, les députés devraient s'emparer du texte en novembre.

Au procès PASTOR, les principaux accusés et leur « innocence ». Accusé d'être le commanditaire, le gendre tient le premier et le plus mauvais rôle.

20 septembre – BENALLA : « ni policier, ni garde du corps ». Face aux sénateurs, l'ex-collaborateur du Président se définit comme le « coordinateur » chargé de la logistique.

Au procès PASTOR, la défense se heurte à l'enquête. L'amateurisme des accusés, qui a facilité le travail des policiers complique la tâche de leurs avocats, dont Éric DUPONT MORETTI.

Léon BERTRAND, maire guyanais et petit-fils de bagnard, emprisonné pour corruption. L'ancien ministre délégué au tourisme de Jacques CHIRAC et élu de Saint-Laurent du Maroni depuis 35 ans a été condamné pour des marchés illégaux.

21 septembre – L'Assemblée Nationale supprime le « verrou de BERCY ». Le dispositif prévoyait qu'en cas de fraude fiscale, les poursuites judiciaires étaient conditionnées au dépôt d'une plainte de BERCY après avis de la commission des infractions fiscales. Le nombre de dossiers fiscaux transmis à la justice pourrait doubler de 1000 à 2000 par an.

Règlement de comptes en série à la SEYNE-sur-MER. 4 personnes ont été tuées depuis octobre 2017 dans le quartier BERTHE sur fond de trafic de stupéfiants.

22 septembre – Suicide d'un prêtre à ROUEN : enquête ouverte pour agression sexuelle. L'archevêque de ROUEN a reconnu que ce prêtre avait commis « une faute morale ». Une enquête a été ouverte par le parquet.

« Je n'ai pas honte de ce que je suis, j'ai décidé de ne plus me cacher » Gilles BROCARD, 53 ans, a vécu une relation clandestine pendant 18 ans avant de quitter

l'Eglise. Tant que le scandale ne menace pas d'éclater, l'institution ferme les yeux.

23 septembre – Procès MERIC : le parquet général de PARIS fait appel des condamnations. Les deux condamnés, pour la mort de l'antifasciste MERIC, Esteban MORILLO et Samuel DUFOUR, ont eux-mêmes fait appel.

Procès PASTOR : la fille de la victime et compagne du principal accusé, a déposé, vendredi, devant la Cour d'Assises des Bouches du Rhône. « Je n'ai plus maman, je n'ai plus WOJCIECH, je n'ai plus rien ».

25 septembre – Projet de loi de finances 2019. Le budget de la justice augmentera de 4,4% en 2019. 7,29 Milliards d'euros hors pensions. Après un coup de pouce de 3,8% en 2018. Hausse prévue de 25% en 5 ans. La chancellerie compte créer 1300 emplois en 2019 dont 959 dans la pénitencière. Malgré cet effort, la France continue de consacrer à la justice moins d'argent que ses voisins européens.

Rachid BENZINE, lettres aux jeunes de DAECH. Comment dialoguer avec sa fille, partie faire le djihad en IRAK ». Un écrivain, par ailleurs islamologue et enseignant, a écrit un roman « Nour, pourquoi n'ai-je rien vu venir ? » sous forme épistolaire. Il en a tiré une pièce de théâtre « Lettre à Nour ». « C'est le dialogue qui fait qu'on reste humain » « En prison j'ai rencontré des gens qui ont fait de longues études. Il est dangereux de penser que seuls des jeunes « paumés » font le choix du djihad. La pièce a été donnée dans les prisons.

26 septembre – Lutte contre la pédophilie dans l'Eglise : la France traîne. La prise en conscience du fléau progresse parmi les prélats français, mais aucune enquête à grande échelle n'a encore été menée, alors que d'autres pays ont pris cette initiative.

Les fautes des magistrats peu sanctionnées. Le nombre de sanctions et d'avertissements disciplinaires diminue chaque année. Entre 2013 et 2017 les premiers présidents et procureurs généraux ont infligé trente avertissements pour quelque 8000 magistrats. A Bar-le-Duc, un détenu s'est pendu dans sa cellule. La décision de justice qui le laissait pourtant libre avait été falsifiée par deux magistrats.



27 septembre – L'Elysée prend la main sur les procureurs. La succession très sensible de François MOLINS à la tête du parquet de PARIS fait l'objet d'intenses tractations. Trois candidats pressentis par le ministère de la justice ont été écartés par le Chef de l'Etat.

Alexandre BENALLA, le selfie et le pistolet exhibé. La justice ouvre une enquête préliminaire après la publication d'une photo du chargé de mission de l'Elysée armé alors qu'il ne détenait pas encore de permis de port d'arme.

Imam de TOULOUSE : une information judiciaire ouverte pour « provocation à la haine ». Il avait prononcé en langue arabe un prêche antisémite.

Des SMS qui mettent à mal la version de Tariq RAMADAN. Une expertise accréditée la version de la victime d'un viol.

28 septembre – A BEAUNE, le « tabou » du racisme ordinaire. Une fusillade visant un groupe de jeunes fin juillet, a marqué les esprits et mis au jour un malaise latent. Bilal et ses copains ont 20 ans, des envies de boîte et de virées dans bars mais nulle part où aller.

Guerre d'Algérie : des Maurice AUDIN par milliers. Les familles de milliers d'algériens disparus souhaitent que la lumière soit faite. « Il faut se rendre compte des répercussions d'une disparition pour l'entourage. C'est une torture sans fin » Fabrice RICEPUTI historien et animateur du site 1000 autres.org.

29 septembre – Deux djihadistes revenant de Syrie jugés à PARIS. Un homme qui exerçait des responsabilités au sein de l'Etat islamique et son fils sont soupçonnés d'avoir projeté un attentat contre la tour EIFFEL. Les enquêteurs ont découvert toute une documentation sur la modélisation des drones et des centres d'aviation.

Prison requise contre la famille d'une élue de La République en Marche enlevée et séquestrée. Des parents de Mounia HADAD jugés devant le tribunal correctionnel de TOURS. Elle avait annoncé vouloir se marier avec Slimane M. Une union que n'a jamais approuvée son père. Une famille qui rend la fuite inévitable.

L'irresponsabilité pénale examinée en audience publique à LYON. Jeudi, la Cour d'Appel a débattu du cas d'un schizophrène qui avait tué un retraité en 2016. « L'angoisse psychotique est absolument insupportable, on ne peut pas l'imaginer la schizophrénie est une stratégie pour tenter d'aller mieux, qui ne marche pas ». « Un traitement à vie est nécessaire sans cela on s'expose à la répétition de faits graves ». L'avocat général a requis des mesures de sûreté maximales, d'un délai de 20 ans.

30 septembre – Justice : PASTOR lorsque deux mondes se rencontrent. Devant la Cour d'Assises des Bouches du Rhône, les débats du procès racontent la collision des deux extrémités de la société, avec l'obsession de l'argent en commun.

Huit et dix ans de prisons pour deux djihadistes qui avaient travaillé pour l'Etat islamique durant dix-huit mois.

Le rappeur Nick CONRAD convoqué devant le tribunal en janvier 2019 pour son clip

« Pendez les Blancs ». Le rappeur parlait de tuer les bébés blancs.

A Garges-lès-Gonesse (Val d'Oise) un jeune français de 17 ans a été grièvement blessé après une rixe entre bandes. Deux jeunes ont été placés en détention, le 3^{ième} en Centre éducatif fermé.